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胜利险中求？
这可真的是一步险棋啊！在建业俱乐部

正式公布教练组改组决定之后，便引发了许
多这样的评论声。

这的的确确是一个出人意料的决定，而
且未来的险情似乎也清晰可见：在赵伟近10
年的执教生涯中，绝大多数时间都是在梯队
为建业队培养苗子——他所带的年龄组的队
员到现在为止还没有人在一线队的比赛中获
得上场机会。从少年队，到成年队，其间巨大
的年龄差异所造成的生理、心理、社会经历、
思维方式等诸多差异，所带来的教育方式、训
练方法等多个方面也必然有很多不同。而综
观赵伟的执教履历，他曾经率领和指挥的最
高级别的比赛是2009年全运会青年组决赛
阶段的比赛，职业联赛的执教经验为零。职
业教练的压力是可以想象的，其实也是难以
想象的，不夸张地说，坐在场边教练席上不同
的位置带来的感受也都是完全不同的。

而现在建业队面临的却是从2007年进入
中超之后最艰难的局面：排名倒数第一，深陷
保级泥潭，士气严重受挫。现在球队需要的不
是维持、延续，而是胜利，是“雄起”。任何一点
儿小的差池可能都会导致不堪设想的后果。

这样的担子压在一个如此年轻的教练身
上，他所面临的压力和困难可想而知的，进而
产生对球队前途的担忧也在情理之中。

不过身为一个国内历史最长的职业俱乐
部，在如此重大的问题上能够作出这样的决定
也决然不会是全无道理的，能在这个时候站出
来接过这个重任，想来赵伟有的也不仅仅是勇
气和热情。没有哪个人生下来就会走路，任何
一个优秀的教练也都是从“零”开始的。

所有人都在希望建业队能迅速摆脱阴
影，走出低谷，所谓富贵险中求，赵伟和他的
队员或许能让我们看到胜利险中求的精彩一
幕呢？ 晚报体育评论员 郭韬略
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赵伟,为什么是他？
这是目前合适的选择

郎效农释疑
对于许多老球迷来讲，赵伟算不上陌生，生于1971年的他在上

世纪90年代是建业队的主力球员，能够打边前卫和边后卫位置，但
对于很多年轻球员来讲，这个名字的确是足够陌生，甚至进入一线
队教练组也只是从今年才开始。所以当俱乐部宣布这个决定的时
候，引来了很多的疑惑。昨天俱乐部总经理郎效农在接受记者采
访时表示：“这是俱乐部经过综合考虑之后，认为是目前情况下比
较合适的选择。”

王随生力荐
赵伟能够在这个时候走上前台，担起重担，主要得益于老帅王

随生的力荐。在王随生执教建业队期间，赵伟就是他的一位得意
弟子，在退役后，从2001年开始就在当时的建业足校组建并执教建
业 1993～1994年龄组梯队，赵伟的这批队员在国内的青少年比赛
中多次取得好成绩，他的执教能力也得到了王随生的认可。

今年初从三水冬训期间就进入一线队教练组的赵伟对球队的
状况非常了解，所以也被认为是接替老金的合适人选。

目前最合适的组合
在俱乐部对媒体的通报中，专门提到老帅王随生担任一线队

的技术顾问，而且“排名”比赵伟还靠前。事实上，在建业队陷入危
机当中的时候，就有不少声音建议王随生能够出山再度执掌球队
教鞭。“王指导本人有丰富的执教经验，对建业队非常了解，同时对
国内其他中超俱乐部也非常了解，不过王指本人认为自己年龄已
经大了，身体和精力都不足以应付繁重的教练组工作，所以经过考
虑，我们决定他来担任技术顾问。”郎效农解释说，“赵伟对球队很
了解，王指导担任顾问又能弥补他的经验不足的问题，我们觉得这
是目前情况下最合适的组合。”

没有“临时”的前提
这样的人事安排一出来，便被认为会是一个过渡性的人员安

排，郎效农对此解释说：“已经说了，这是我们认为的目前最合适的
选择，也不考虑换帅的问题，所以也不存在什么‘临时’的前提。现
在球队最需要的是尽快改变低迷状态，走出低谷。至于比赛中可
能出现的问题，需要随着比赛的发展来研究讨论。而从球队的长
远发展考虑，我们还会邀请经验丰富、有着先进足球理念的高水平
教练员来担任主教练，目前，确实是时间不允许。”

依然是一身和往常一模一样的耐克运动
服，只是前两天在训练场上带领队员热身，和
队员一起跑圈的赵伟，现在依然成了“站在场
中间的人”。在一个并不出人意料的时间出人
意料地成为建业队台前的人，40岁的赵伟说：

“我有信心带领球队走出低谷。”
从 2001 年开始，赵伟就一直在建业梯队

担任主教练，今年年初随着金鹤范的到来，他
进入一线队成为助理教练，这么快就成为担当
重任的执行教练，赵伟自己也坦言没有想到：

“之前确实没有想过俱乐部会让我来接这个担
子，毕竟助理教练和主教练不一样，作为助手
主要是负责执行主教练的安排，做具体的工
作，而主教练需要考虑的问题则多很多。不过

既然俱乐部信任我，我也有责任来帮助球队尽
快走出低谷，当然，对此我是有信心的，不然我
也不会接了。”

几乎完全参与了金鹤范执教过程的赵伟
认为前任的不成功主要还是在于中外的文化
差异：“金导确实是一个很有水平的教练，从他
身上我也学到很多东西。不过毕竟是外国人，
语言不通，思维方式不一样，沟通起来多少还
是有些障碍，这也造成了队员在执行主教练战
术意图时不能百分之百地完成。”

赵伟认为自己的最大优势就是“沟通无障
碍”：“毕竟语言上没障碍，和队员的交流，传递
战术意图不会出现偏差。”同时他也清楚地看
到自己的劣势：“就是经验不足，但我会努力。”

可以看得出，金鹤范对赵伟本人，乃至对
这支球队的影响还是蛮大的，昨天的训练中依
然带有浓重的“韩式风味儿”：热身活动的跨栏
跑圈，技术训练是 6 人一组的小范围一脚传
递，就连跑步过程中队员们还是像金鹤范在时
那样发出“嘿、嘿”的喊声为自己加油。“金导的
很多训练方式是非常有效的，我会继续沿用下
去，当然也会加进去一些新的内容。”

从金鹤范一来，关于全攻全守和防守反击
的争论就从没有停止过，在自己接任之后，会
不会重拾本土教练擅长的防守反击呢。赵伟
说：“其实全攻全守和防守反击并不矛盾，主要
是在合适的情况下采取合适的战术，最重要的
是比赛要打得流畅，能够解决问题。”

连续八轮不胜，只积3分的成绩最终
没有能让金鹤范躲过下课的命运。昨天
下午，河南建业俱乐部召开新闻发布会，
正式对外公布了改组建业队一线队教练

组的决定：俱乐部副总经理王随生担任技术顾问，原助理
教练赵伟担任执行教练，张斌担任守门员教练，原来的助

理教练兼翻译朴俊杰继续任助理教练，预备队主教练李洪武进入
一线队暂先代理助理教练工作。在此次调整中，并没有涉及新的
领队人选，而在上周六同大连实德的比赛前，建业集团董事长胡
葆森才向全队宣布由赵伟出任领队，实际上目前赵伟正是领队、
执行教练“一肩挑”。 晚报首席记者 郭韬略/文 晚报记者 白韬/图

走吧走吧
来了来了

赵伟：我有信心带队走出低谷

轻轻的我走了

正如我轻轻的来

挥一挥衣袖

不带走一片云彩

只留下八轮不胜

“盒饭”卸任回家“盒饭”卸任回家
“伟哥”临危救火“伟哥”临危救火

八轮不胜，建业换掉主帅金鹤范八轮不胜，建业换掉主帅金鹤范
教练组换血，本土赵伟走马上任教练组换血，本土赵伟走马上任

——一位建业铁杆球迷

金鹤范该走，但打法还要肯定
建业高层是在前天晚上最终下定决心让金鹤范及其教练组下课的，当晚

俱乐部总经理郎效农前往中牟基地同金鹤范进行了面谈，对于这个决定，金
鹤范本人似乎也有心理准备，所以谈话进行得很顺利。按照球队的惯例，金
鹤范和他的三位韩国助手当晚就搬离了基地，回到在郑州市内的住处。

对于这个“史上最豪华教练组”的工作，建业俱乐部董事会还是持肯定态
度的：“肯定金指导及其教练组的勤奋工作和努力，他们积极倡导的更加主
动、更加进取的足球思想和打法，也为球队带来了新的活力。”同时俱乐部方
面也表示：“这些改变确实需要较长的过程，而无情的比赛现实不允许给予我
们更多的时间，在这个时候，免去金指导及其教练组的职务是必要的选择。”
由于之前金鹤范同俱乐部签订的是三年长期合同，提前解除合同也势必牵涉
到赔偿违约金的问题。昨天郎效农也坦言：“还没有涉及这一点，这些事情会
随后和他的经纪人进行沟通。”

赵伟来了，开始第一堂训练课
昨天上午10点，郎效农在基地召集球队开会正式宣布了这一决定。下午

4点，执行教练赵伟带领球队在中牟基地开始了本人“履新”后的第一堂训练
课。对于新的教练组，俱乐部要求他们“学习和保持金指导留下的先进足球
思想和理论，结合中超联赛和球队自身实际，调动球员潜能、完善攻防打法，
带领全队团结奋斗，改变目前的被动局面”。

同时，建业俱乐部也再次表示：“打造百年俱乐部的决心始终不会改变，
我们真诚希望广大球迷、新闻媒体和社会各界，继续给予我们热情的关爱和
强大支持。”

【 视线 】

昨日，赵伟进行上任后的第一堂训练课昨日，赵伟进行上任后的第一堂训练课

【 释疑 】

金鹤范与他的韩国随行黯然离去，

成为继山东鲁能伊万、江苏舜天科西安

之后今年中超第3位下课主帅。

赵伟（右）能
把建业足球带出
谷底吗？


